



MOBILISATION
FRANCO

Mobilisation franco : un outil de rapprochement

Mandat

Mobilisation franco est un événement annuel s’inscrivant dans la continuité du Sommet sur le rapprochement des francophonies canadiennes qui vise à faciliter la création de liens de solidarité et de collaboration entre le Québec et les communautés francophones et acadiennes à travers le Canada.

Conjointement organisé par la Fédération des communautés francophones et acadienne du Canada (FCFA) et le Centre de la francophonie des Amériques (CFA) depuis 2022, Mobilisation franco travaille à l’institutionnalisation de liens entre les sociétés civiles francophones au Canada. Cette rencontre annuelle a pour but de favoriser le maillage, les échanges et le partage d’expertise afin de construire des projets conjoints favorables au développement des francophones de l’ensemble du Canada et à l’épanouissement du français. Elle réunit sur deux journées des centaines de leaders engagés envers la langue française.

Objectifs

Cette activité-phare de la *Politique du Québec en matière de francophonie canadienne* répond à quatre objectifs principaux :

- Donner l’élan à des projets en cours ou à des idées pouvant avoir un impact positif sur le renforcement des francophonies canadiennes, incluant le Québec;
- Rencontrer des partenaires en personne et permettre des discussions sur des idées et des enjeux communs;
- Accroître les connaissances mutuelles, favoriser le réseautage et partager des expertises entre les organisations francophones;
- Promouvoir et valoriser l’usage de la langue française.

Faits saillants des 3 premières éditions

	Plus de 240 participantes et participants		160 rencontres de vis-à-vis
	200+ organisations		50+ projets de collaboration
	68 intervenants		



Témoignages

Lors du sondage de satisfaction, à la question « *Qu'avez-vous le plus appréciée de votre expérience?* », les participants ont répondu :

« Le dialogue avec nos consœurs et confrères de la francophonie canadienne. »

« La rencontre de partenaires actuels et potentiels; la sensibilisation des organisations québécoises aux enjeux de la francophonie canadienne. »

« La découverte des acteurs clés et la diversité des réalités des communautés francophones canadiennes. »

« Les échanges avec les organismes québécois et la découverte de la possibilité de collaboration. »

Quelques réalisations

Voici quelques réalisations (projets de collaboration) facilitées grâce aux rencontres organisées lors des 3 premières éditions de Mobilisation franco :

- Le Colloque franco-canadien de pédagogie collégiale organisé par l'Association québécoise de pédagogie collégiale (AQPC) et le Réseau des collèges et cégeps francophone du Canada (RCCFC). La 2^e édition aura lieu à Ottawa en février 2025;
- La création de la journée des directions d'écoles francophones qui a eu lieu le 16 octobre 2024 en marge du Congrès de l'ACELF à Laval;
- Le partenariat entre la Fédération professionnelle des journalistes du Québec (FPJQ) et Réseau.Presse afin de permettre au personnel de rédaction des journaux membres du Réseau.Presse de devenir membre de plein droit de la FPJQ et d'ainsi profiter des formations et autres avantages offerts par l'organisation.
- Le développement de l'Alliance de la francophonie économique du Canada (AÉFC) avec ses 4 membres fondateurs : la Fédération des chambres de commerce du Québec (FCCQ), le Conseil économique du Nouveau-Brunswick (CÉNB), la Fédération des gens d'affaires de l'Ontario (FGA) et Parallèle Alberta.

Comment participer en mai 2025?

Un appel d'intérêt est lancé à toute organisation des sociétés civiles du Canada pour nous faire part de projets communs, d'initiatives conjointes ou d'autres démarches pouvant bénéficier d'une rencontre en présentiel.

Consultez la page [Mobilisationfranco.ca](https://mobilisationfranco.ca) pour de plus amples renseignements.

